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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE INFORME 
 
BAJO RESERVA 
El jueves presentan el informe del proceso electoral anterior. Casi un año después de la realización de la jornada 
electoral, en la cual los queretanos elegimos 25 diputados locales y también se dio la renovación de los 18 
ayuntamientos en la entidad, se presentará el informe estadístico del proceso electoral 2023-2024. El informe se 
realizará en un acto protocolario el jueves venidero en el histórico Teatro de la República. La consejera presidenta 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Grisel Muñiz Rodríguez, encabezará este acto en donde nos 
cuentan, se espera que se dé una nutrida pasarela de quienes ya están pensado en competir en el proceso electoral 
2027, en donde la joya de la corona será la gubernatura, que hoy está en manos del Partido Acción Nacional. (EUQ 
2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/opinion/bajo-reserva/bajo-reserva-06-de-mayo-de-2025/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PROMUEVE EL INE EL MICROSITIO 8 DE 8 
El Instituto Nacional Electoral (INE) invita a la ciudadanía y organizaciones de la sociedad civil a denunciar a las 
personas candidatas a juzgadores que podrían incumplir con la 8 de 8. Para ello, en el marco de la elección del Poder 
Judicial de la Federación que se realizará el próximo 1 de junio, puso a disposición el micrositio Información 
ciudadana 8 de 8. (EUQ 8) 
 
AHORA HAY BARDAS EN FAVOR DE CARLOS RENTERÍA 
En distintos puntos de la ciudad aparecen bardas con la leyenda de “Rentería es la 4T”, especialmente en las zonas 
periféricas de la zona metropolitana. Los primeros nombres en aparecer fueron los de “Dorantes” y “Marco”, en 
alusión a Agustín Dorantes Lámbarri y Marco Del Prete Tercero, ambos del Partido Acción Nacional (PAN). En ambos 
casos, Del Prete y Dorantes han negado la autoría de estas pintas; sin embargo, no han negado sus intenciones de 
competir como candidatos en el siguiente proceso electoral. En esta ocasión, la alusión es hacia Carlos Rentería 
Rivera, del Partido del Trabajo (PT), pero ahora con los colores de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional), 
a dos años del proceso electoral en Querétaro. (AD 13) 
 
EXIGE AQUÍ MORENA SU TÓMBOLA PARA EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO 
Pese a contener todo lo que ellos consideran “irreductible” diputados del bloque de la 4T salieron a manifestarse en 
contra del predicamento de la iniciativa de reforma al poder judicial del estado, acusando que el PAN quiere que sea 
a la queretana. Dentro de las solicitudes, la primera es que se señale que es necesaria la insaculación a través de una 
tómbola, e incluso el diputado Homero Barrera McDonald enlistó los ocho puntos irreductibles propuestos por 
Morena. (DQ 7) 
 
MORENISTAS QUIEREN MEDALLA DE REFORMA 
El diputado del PAN Guillermo Vega Guerrero rechazó que exista algún tipo de retraso ilegal en el proceso legislativo 
y acusó que la prisa que expresan algunos legisladores de Morena responde a una disputa interna por adjudicarse el 
mérito ante su dirigencia nacional. “Entiendo que para ellos forma parte de una competencia de ver quién se lleva la 
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medalla de ser en Querétaro quien logra la reforma judicial. Tienen supervisiones desde México, desde la Secretaría 
de Gobernación y la dirigencia nacional, con un checklist de qué estados ya la lograron sacar”, expresó. (DQ 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MAURICIO KURI RESPONDE A BARDAS POLÍTICAS: “ES IMPORTANTE QUE SE EMPIECEN A POSICIONAR LAS 
Y LOS POSIBLES CANDIDATOS” 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que, ante la aparición de bardas pintadas con nombres de posibles aspirantes, 
dejó en claro que se trata de estrategias personales. Recomendó a los actores políticos hacer un buen trabajo desde 
el lugar que se encuentran laborando, ya que es la mejor carta de recomendación, además que el PAN se debe 
fortalecer y continuar con el proyecto político. (AD 13) 
 
PERFILA MAURICIO KURI A LAS MUJERES DEL PAN COMO POSIBLES CANDIDATAS  
El gobernador Mauricio Kuri, a pregunta expresa durante su conferencia de prensa, señaló que existen mujeres 
dentro del PAN que podrían aspirar a ser candidatas a la gubernatura en 2027, destacando que han hecho un gran 
trabajo y podrían ser tomadas en cuenta por su partido. Entre los perfiles mencionados por el mandatario se 
encuentran la senadora del PAN, Lupita Murguía; la secretaria de las Mujeres, Sonia Rocha y la diputada federal 
Lorena García. (N 2) 
 
MORENA 
 
BUSCARÁ MORENA PARAR SECTARISMO 
El secretario general de Morena en Querétaro, Alejandro Pérez Ibarra, aseguró que el partido combatirá el nepotismo 
como parte de los lineamientos éticos aprobados recientemente por el Consejo Nacional del partido. “Vamos a 
eliminar el nepotismo, el influyentismo, el amiguismo, el sectarismo y la reelección de manera consecutiva en dos 
mil veintisiete”, afirmó. De acuerdo con Pérez Ibarra, el nuevo marco ético tiene por objetivo poner límites a quienes 
pretenden posicionarse con ventaja en el proceso electoral de 2027, y entre los puntos más relevantes está el rechazo 
a las prácticas familiares que históricamente han caracterizado a otros partidos. (DQ 10) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: “RIESGOSA” LA JORNADA DE 40 HORAS POR SEMANA 
Maquiladores temen disparo en costos; Kuri advierte más daños en estados con formalidad. 
 
N: ALTO AL ABUSO INFANTIL: MAURICIO KURI GONZÁLEZ 
Suman esfuerzos Gobierno del Estado y Fiscalía General del Estado de Querétaro para combatir la trata y explotación 
infantil. 
 
AD: PEGAN APAGONES AL SUMINISTRO DE AGUA 
La Comisión Estatal de Aguas está alerta ante la temporada de calor que causa baja de energía en el sistema eléctrico, 
afectando el bombeo de agua potable en la zona metropolitana. 
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EUQ: SE PERDIERON MÁS DE MIL 200 PUESTOS DE TRABAJO EN ABRIL 
Contracción coloca a Querétaro en niveles cercanos a los que se tenían en agosto pasado, de acuerdo con el Instituto 
Mexicano del Seguro Social; dependencias estatales han propuesto programas para incentivar la creación de 
empleos. 
 
CQRO: CORREGIDORA, PRIMERO EN CUMPLIR AL 100% CON DECLARACIÓN PATRIMONIAL 2025 
El presidente municipal Josué Guerrero Trápala aseguró que el cumplimiento se logró en tiempo récord gracias al 
esfuerzo de todo el gabinete municipal. 
 
PA: CLAUSURAN ANTROS VIOLENTOS: CARRLOS ALCARAZ 
Anunció el secretario de Gobierno acuerdo con el Municipio para el cierre del establecimiento de Mompaní en donde 
hubo balaceras este fin de semana. 
 
P: GOBIERNOS DE LA 4T ACUSAN EXCLUSIÓN EN REFORMA AL PODER JUDICIAL 
Participación. Presidentes municipales de Tequisquiapan y Pedro Escobedo manifestaron que no han recibido el 
proyecto de reforma al Poder Judicial que se aprobó en las comisiones unidas del Congreso hace más de 10 días y 
acusan exclusión a gobiernos de Morena. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO Y FISCALÍA DE QUERÉTARO SUMAN ESFUERZOS PARA COMBATIR LA TRATA Y EXPLOTACIÓN 
INFANTIL 
El gobernador Mauricio Kuri presentó una iniciativa de ley para reforzar la protección de niñas, niños y adolescentes 
en el ámbito turístico, especialmente en establecimientos de hospedaje, con el objetivo de prevenir la trata de 
personas y la explotación sexual infantil. La propuesta fue desarrollada en colaboración con asociaciones civiles 
como Corazones Mágicos y Fundación Freedom, y plantea que la Secretaría de Turismo coordine acciones con 
autoridades y prestadores de servicios turísticos. (N 2) 
 
EXISTE RIESGO EN COMPETITIVIDAD CON JORNADAS DE 40 HORAS: MAURICIO KURI 
Existe el riesgo de que pueda disminuir la competitividad en algunos sectores productivos en caso de implementarse 
las jornadas laborales de 40 horas, como pueden ser los ramos de la construcción y autopartes, afirmó el gobernador 
Mauricio Kuri. Agregó que otros de los impactos negativos que pudieran generarse es que las empresas tengan que 
abrir un turno más para lograr lo mismo, al explicar que la competitividad es hacer más con menos, no lo mismo con 
más. (N 4) 
 
CONTROLAN INCENDIO EN EL CERRO DE LA NORIA 
El incendio registrado la noche del domingo 4 de mayo en la parte baja del Cerro de La Noria, en el municipio de El 
Marqués, fue controlado durante la madrugada de este lunes 5, luego de varias horas de trabajo por parte de los 
cuerpos de emergencia. Las labores se desarrollaron en coordinación con personal de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil. El fuego se concentró en una zona cerril de pastizal seco. (DQ 6) 
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MUNICIPIOS 
 
INVESTIGAN EN PEDRO ESCOBEDO A 10 EXFUNCIONARIOS 
El presidente municipal de Pedro Escobedo, Juan Alberto Nava Cruz, informó que el mes pasado se interpusieron 
dos carpetas de investigación ante la Fiscalía Anticorrupción del estado, en las que están señalados más de 10 
funcionarios públicos de la administración anterior por presuntas irregularidades administrativas y financieras. (DQ 
7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
JORNADA REDUCIDA AUMENTARÁ COSTOS: INDEX 
La industria prevé impactos económicos en la reducción de la jornada laboral en México, ya que tendrán que 
contratar a más personas y pagar el mismo salario por menos tiempo de trabajo, lo que podría encarecer los 
productos, refirió el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación 
(Index) Querétaro, Enrique Quezada. (DQ 12) 
 
REMESAS CRECIERON 5.4% 
Pese a las medidas de Trump contra migrantes en Estados Unidos, las remesas en Querétaro en el primer trimestre 
del año crecieron 5.45% en comparación con el año pasado. Durante el primer trimestre del año la entidad recibió 
278.6 mdd de remesas, mientras que en el primer trimestre de 2024 recibió 264.2 mdd. (DQ 12) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Calvario. Aunque en te rminos funcionales esta  terminado desde hace meses, el Paseo 5 de Febrero fue la piedrita en 
el zapato de Fernando Gonza lez Salinas, que tantas veces cambio  de fechas para entregarlo, y sigue sie ndolo para su 
reemplazo en la Secretarí a de Obras, Pio X Salgado, quien primero dijo que "en marzo" y luego que "en abril", pero 
ya estamos en mayo y no concluye. Solos. Gilberto Herrera hizo de los indí genas una bandera, su fuerza de protesta 
y el motor de su proyecto de ser gobernador. Ahí  esta n los "pueblos originarios" para conferencias de prensa, lo 
mismo que marchar, bloquear carreteras y calles y hasta para agredir a autoridades, peeerooo... cuando protestan 
contra el gobierno federal y son dispersados por la Guardia Nacional ahí  ni los protege ni abandera el diputado 
federal por Morena. Fuga. Así  ocurrio  con los indí genas queretanos que mantení an tomadas las instalaciones del 
Instituto Nacional para la Atencio n de los Pueblos Indí genas (INPI) que fueron retirados por la fuerza por el Eje rcito 
y la Guardia Nacional. Nadie vio al diputado federal del sombrerito. (DQ 4) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Ada n Olvera 
Aguas. Las propuestas, van desde la instalacio n de ahorradores de agua en edificios pu blicos hasta la homologacio n 
de reglamentos metropolitanos, y su e xito dependera  de algo ma s que buenas intenciones: requerira n voluntad 
polí tica sostenida, seguimiento riguroso y sobre todo, coherencia institucional. La meta de reducir al menos un 50 
por ciento del gasto corriente en agua mediante tecnologí a eficiente en edificios municipales no solo es viable, sino 
necesaria. Por eso le digo que debemos empezar por casa y la administracio n pu blica con estas medidas debe ser la 
primera en demostrar que el ahorro no es una moda sino una obligacio n e tica. Por eso tambie n la polí tica que impulsa 
Felifer Mací as de incluir zonas de recarga de acuí feros en el ordenamiento ecolo gico local, condicionar proyectos 
urbanos al uso de vegetacio n nativa o exigir la plantacio n de un a rbol por vivienda en nuevos desarrollos para que 
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se cdumpla con la realidad que nos persigue. Mire, hay varios ejemplos en la ciudad como son los hoteles, autolavados 
y desarrollos inmobiliarios deben sentir que el cumplimiento es ineludible, y no una sugerencia de la autoridad y la 
sociedad. La campan a para reducir el consumo dome stico en un 33 por ciento tambie n sera  clave, pero no debe 
quedarse en buenas intenciones de los ciudadanos sino de un compromiso efectivo y conciencia de nuestra parte; 
una cultura del agua ma s alla  del spot o de una bonita campan a. Quere taro muestra una ruta plausible hacia una 
gestio n hí drica ma s eficiente y justa. Pero el plan no sera  ma s que un cata logo de buenas intenciones: porque el agua, 
como la confianza ciudadana se deben de cuidar porque son recursos no renovables. De rebote. Un grupo de 
pequen os dinosaurios (con todo respeto) se han unido para fortalecer al PRI queretano, son de todo tipo y no todos 
gozan de buena reputacio n; lo interesante de saber si Abigail Arredon-do, les permite pasar o acercarse un poco a la 
dirigencia. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Mompaní. Veinte an os de anarquí a comercial y contando. En Mompaní , la zona donde las reglas son ma s sugerencias 
que mandatos, el alcalde ‘Felifer ’Mací as decidio  que ya es hora de ponerle un alto al caos. Junto con el Gobierno del 
estado, el edil capitalino emprendera  un “esquema de regularizacio n”. Ninguna Administracio n se ha atrevido a poner 
orden en esta zona ejidal, donde por an os se vende alcohol y despachan comercios de varios giros sin necesidad de 
tener permiso alguno de la autoridad. Mientras Proteccio n Civil y Seguridad Pu blica pasean por la zona como turistas, 
los negocios de Mompaní  siguen operando con la despreocupacio n de quien sabe que las clausuras son solo un susto 
temporal. ‘Ni uno malo ’ En un arranque de fervor, el diputado federal de Morena, Luis Humberto Ferna ndez 
Fuentes, aseguro  que en Morena “no hay diputados malos”. No importa si sus iniciativas brillan por su ausencia o si 
sus discursos se limitan a sen alar con el dedo: en la 4T, todos son buenos, todos son puros, todos son... ¿indiscutibles? 
El caso de Gilberto Herrera Ruiz, blanco de las crí ticas del PAN por su aficio n al “golpeteo polí tico”, fue defendido por 
Ferna ndez. ¿Golpeteo? No, eso es “conciencia”. Es el “ADN de la oposicio n”, argumento  Ferna ndez. Los ciudadanos 
tendra n la mejor opinio n. Corrupción. Con la justificacio n de que la corrupcio n no quedara  impune en su 
administracio n, el alcalde de Pedro Escobedo, Alberto Nava Cruz, reconocio  que ma s de 10 funcionarios de distintas 
dependencias municipales esta n en la mira de la Fiscalí a Anticorrupcio n. Por el momento, ya hay dos carpetas de 
investigacio n abiertas y algunas en proceso, aunque el edil no quiso dar ma s detalles para no “interrumpir” el trabajo 
de la autoridad. Ante el cuestionamiento del desempen o de la Administracio n y sus funcionarios, el alcalde se alzo  
como el responsable que limpia la casa. (AD 14) 
 
QUERETARO SE CONECTA CON EL MUNDO: DEL BAJÍO A EUROPA EN UN SOLO VUELO 
En la era de la globalizacio n, las ciudades que triunfan son aquellas que entienden que el futuro se escribe con 
infraestructura, movilidad y visio n estrate gica. Quere taro, cor a zo n industrial del Bají o, se coloca e n esa ruta con 
pasos firmes: a partir de octubre de 2025, el  estado tendra  por primera vez un vuelo directo a Europa . La ruta 
Quere taro-Madrid, operada por la aerolí nea espan ol a Iberojet con aviones Airbus A350, conectara  al estado con el 
continente europeo dos veces por semana, moviendo a ma s de 44 mil pasajeros anuales en sus primeras 
proyecciones. Cada aeronave tendra  capacidad para 432 personas y se tratara  de un puente que unira  industrias, 
culturas y oportunidades. Este logro no es casualidad. Es el resultado de una polí tica pu blica que ha apostado por la 
infraestructura de clase mundial, promocio n internacional del estado y una coordinacio n efectiva entre sectores 
pu blico y privado. El Aeropuerto Intercontinental de Quere taro (AIQ) ha sido pieza clave en este esquema: en 2023, 
movilizo  a ma s de 1.2 millones de pasajeros, cifra re cord desde su apertura, y se consolida como uno de los ‘hubs ’
ae reos ma s importantes del centro del paí s. Pero lo ma s relevante de este nuevo vuelo no es solo el turismo; e s el 
impacto estrate gico. Quere taro tiene ma s de mil 500 empresas con inversio n extranjera , de las cuales una parte 
importante proviene de paí ses europeos como Alemania, Espan a y Francia . Esta nueva a rea es una herramienta 
directa para fortalecer el ‘nearshoring’, la creacio n de empresas y la expansio n de negocios internacionales. (AD 14) 
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UNA CARÍSIMA ELECCIÓN QUE NADIE PIDIÓ 
Por Roberto Mendoza 
Falta menos de un mes para votar por 881 jueces y magistrados en el paí s, y no se percibe un ambiente electoral. No 
hay ‘spots’, ‘jingles’, eventos masivos ni debates. ¿Usted conoce al candidato por el que, se supone, va a votar? Se lo 
adelanto : sera  una eleccio n de angel ada .  Si la base de Morena sale a votar en masa, participara  el 3 0 por ciento del 
padro n electoral, e s decir, unos 30 millones de mexicanos. ¿Eso es legitimidad? Los jueces y ministros que resulten 
electos sera n, en los hechos, los que Morena y sus aliados decidieron. No habra  sorpresas: usted elegira  a un aliado 
de la presidente a y su partido. No hay por que  escandalizarse. Así  lo hací a el PRI. El Poder Judicial h a sido 
histo ricamente un poder subyugador, y esta eleccio n no cambia nada; simplemente simula que usted decide lo que 
ya esta  decidido. La diferenciadas que ahora se disfraza de esa sumisio n de voluntad popular. ¿A quie n beneficia esta 
eleccio n? ¿Quie n gana realmente con ella? En medio de tragedias, carencias y una legalista de urgencias nacionales, 
gastar miles de millones de pesos n o solo es inu til: es ofensivo. Esta eleccio n es un carí simo montaje. Un c a pr i c ho 
electoral que nadie pidio  y que a nadie le importa. Una puesta en escena para que el sistema siga funcionando como 
siempre, solo que ahora con aplausos. Cortesí a de un aparato de poder que Sheinbaum no puede (o no quiere) 
extirparse. Una puesta en escena para que el sistema siga funcionando como siempre, solo que ahora con aplausos. 
extirparse. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
Se los lleva el tren, pero salen ilesos. ¡Se los llevo  el tren! Eso sucedio  en Santa Marí a Magdalena. Esa situacio n ya 
es recurrente debido a que las peligrosas ví as cruzan por esta poblacio n ubicada al poniente de la capital queretana. 
Un auto conducido por una mujer cruzo  este peligroso sitio, en donde la unidad se apago  justo cuando el ferrocarril 
los acechaba. El pequen o coche fue embestido por la locomotora y termino  impactada contra una unidad de la 
Comisio n Estatal de Aguas, que estaba estacionada a un costado de las ví as. Lo increí ble, nos cuentan, es que la 
conductora y sus tres hijos, quienes eran sus acompan antes, salieron ilesos de este aparatoso accidente que atrajo a 
todos los cuerpos de emergencia. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Clausuran bar en Mompaní y perderá licencia: Alcaraz. Que el secretario de Gobierno del estado, Carlos Alcaraz, 
confirmo  la clausura y el retiro de la licencia de funcionamiento al bar en Mompaní , en el municipio de Quere taro, 
donde el domingo hubo una rin a que culmino  en agresiones con arma de fuego. Esto, al ser entrevistado en la 17a. 
Zona Militar del estado tras la toma de protesta a 209 soldados y seis mujeres voluntarias del SMN, en el marco de la 
conmemoracio n del 163 aniversario de la Batalla de Puebla, del 5 de Mayo de 1862. El funcionario subrayo  que es 
responsabilidad de los operadores contar con las medidas necesarias y elementos de seguridad para evitar el ingreso 
con armas de fuego. Sobre el ataque armado del sa bado en la comunidad de Los A ngeles, en Corregidora, pidio  
respeto y secrecí a para las investigaciones derivadas de los hechos que lleva a cabo la fiscalí a de Quere taro, pero dijo 
que se reunira  con los titulares de las a reas de gobierno de los municipios para analizar la colaboracio n con sus 
instituciones de seguridad. Agrego  que en lo sucedido en Mompaní  hubo cuatro lesionados por arma de fuego y en 
Los A ngeles, seis. Detallo  que la SESA brindo  atencio n me dica a los lesionados en ambos sucesos. Localizan 23 tomas 
clandestinas de hidrocarburo, seis, en Querétaro. Que el gabinete de seguridad del gobierno federal reporto , al 
informar sobre las acciones relevantes del 2 al 4 de mayo, que elementos del Eje rcito Mexicano y Seguridad Fí sica de 
Pemex localizaron 23 tomas clandestinas en Hidalgo, Quere taro y Jalisco. “En Hidalgo, cuatro; en Quere taro, seis, y 
en Jalisco, 13”, sen alo  en el comunicado conjunto. Adema s, en Quere taro, Guanajuato y Chihuahua, personal del 
Eje rcito Mexicano, GN, FGR y Seguridad Fí sica de Pemex detuvo a tres personas; localizo  e inhabilito  una toma 
clandestina; aseguro  tres tractocamiones, un autotanque, dos vehí culos particulares y cuatro contenedores, y 
recupero  116 mil litros de gasolina. Inician primer censo de población autista. Que el DIF Municipal de Quere taro 
arranco  el primer censo autista en el paí s. La presidenta del SMDIF, Adriana Olvera, informo  que este lunes 5 de mayo 
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quedo  habilitado el registro para las personas autistas diagnosticadas. Las personas autistas o sus familiares podra n 
registrarse en la pa gina web del municipio de Quere taro, donde llenara n una breve encuesta. Del censo, que 
representa el arranque del “Programa de mil colores”, se desprendera n diversas acciones de atencio n y visibilizacio n 
del autismo en Quere taro, que se realizara n de mayo a julio. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
Histórico: Ezequiel Montes tendrá campus de la UAQ. Así  lo adelanto  la rectora Silvia Amaya Llano acompan ada 
del ex presidente del Patronato Universitario, Edgardo Cabrera; el alcalde Iva n Rese ndiz; el empresario Miguel Vega 
Cabrera y el secretario universitario Iva n Nieto. El anuncio oficial se hara  hoy. ¡Enhorabuena! (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Felicidades al periódico del Pueblito. Felicitamos entusiastamente a los colegas que hacen posible la publicacio n 
del perio dico El Pueblito y Soy Quere taro en este su 22 aniversario de informar con honestidad y profesionalismo, 
especialmente a nuestro estimado amigo el director Higinio Domí nguez Molina, desea ndole muchas de cadas ma s de 
servicio a la colectividad. ¡Salud, estimado Higinio! Agua del Pueblito, del Santuario bendito. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramí rez 
Comienzan los acuerdos previos al Cónclave. Ya esta n en Roma los 133 cardenales electores. Juran secrecí a en la 
Sixtina y apagan celulares. Morena contra nepotismo; prevalece reeleccio n. ¿Humo azul o guinda en el 2027 de 
Quere taro? Epicentro. El Vaticano es, hoy, el sitio ma s vigilado, ma s cuidado y ma s observado del mundo. Y no es 
para menos: Los 133 cardenales electores ya esta n presentes en Roma para el co nclave que comienza man ana 
mie rcoles 7 de mayo. Estos hombres representan, al menos en teorí a, la voluntad de los mil 400 millones de cato licos 
en el mundo. A trave s de la oficina de prensa (Sala Stampa), el Cardenal Giovanni Battista Re, Decano del Colegio 
Cardenalicio, informo  a la Congregacio n que el Cardenal Camarlengo Kevin Farrell sorteo  el sa bado por la tarde la 
asignacio n de las habitaciones de los Cardenales. Todos se alojara n en la Casa Santa Marta y en la antigua Santa Marta. 
Los cardenales electores, dijo el Sr. Bruni, podra n desplazarse de la Casa Santa Marta a la Capilla Sixtina como deseen, 
incluso a pie, pero por una ruta protegida. El nu mero “ma gico”, por decirlo de alguna manera, para ser electo papa 
es 89. Quien obtenga ese nu mero de votos, sera  el sucesor de Francisco. Un nu mero difí cil de lograr en la primera 
votacio n que se celebrara  este mie rcoles por la tarde. Como destaco  El Paí s ayer, a partir del segundo dí a, hay cuatro 
votaciones a lo largo de la jornada. Dos por la man ana y dos por la tarde, hasta que un candidato obtenga la mayorí a. 
Si despue s de tres dí as de votaciones sigue sin haber acuerdo, se hace una pausa de un dí a, para que los cardenales 
recen, reflexionen y puedan conversar entre ellos. Si ocurriera, serí a histo rico, pues las votaciones nunca se han 
retrasado tanto. No ha ocurrido en el u ltimo siglo y medio. Pero cualquier cosa puede suceder. Son pocos, los 
purpurados que se animan a caminar por la ví a de la Conciliacio n, la avenida principal que conduce desde el Rí o Tí ber 
hasta la Basí lica de San Pedro, para ingresar por un costado hasta los alrededores de la Capilla Sixtina, la Casa Santa 
Marta y la antigua Santa Marta… si el clima lo permite. En los exteriores, de repente, la lluvia los obliga a resguardarse. 
Pero es lunes, inicio de semana. A 48 horas de que arranque el Co nclave, hay reuniones en la Santa Sede. Como le dije 
antes, el cardenal Giovanni Battista Re, Decano del Colegio Cardenalicio, informo  a la Congregacio n que el cardenal 
Camarlengo Kevin Farrell sorteo  el sa bado por la tarde la asignacio n de las habitaciones de los Cardenales. Todos se 
alojara n en la Casa Santa Marta y en la antigua Santa Marta. Adema s, por la man ana, hubo 26 intervenciones en la 
Congregacio n que versaron sobre Derecho cano nico y papel del Estado de la Ciudad del Vaticano; - La naturaleza 
misionera de la Iglesia; - El papel de Ca ritas en la defensa de los pobres; - Se destaco  la presencia de tantos 
periodistas, considerada como un signo de que el Evangelio tiene sentido para el mundo de hoy, como una llamada a 
la responsabilidad; - Se recordo  la oracio n durante la pandemia del Covid, como una puerta abierta a la esperanza en 
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tiempos de miedo; En un comunicado, la Santa Sede vuelve a hablar de la necesaria cercaní a del futuro Papa con el 
catolicismo. La misma preocupacio n que me expreso  en el co nclave de 2013 el entonces vocero de El Vaticano, 
Federico Lombardi, en una de las pocas entrevistas que concedio  a la prensa internacional que lo perseguí a por los 
recovecos de la Basí lica San Pedro. -Los cardenales elegira n a un hombre cercano a la gente, vaticinaba. Y votaron 
por un argentino. Lo fueron a buscar “al fin del mundo”, dijo desde el balco n de la basí lica De San Pedro, Jorge Mario 
Bergoglio, convertido a partir de ese momento, en el Papa Francisco. Así  las cosas, en El Vaticano las reuniones de 
cardenales comienzan a generar acuerdos: - Se hablo  de los retos de la transmisio n de la fe, el cuidado de la creacio n, 
la guerra y un mundo fragmentado; - Se expreso  preocupacio n por las divisiones dentro de la Iglesia; - El papel de la 
mujer en la Iglesia, en el contexto de la sinodalidad; - Se abordaron las vocaciones, la familia y la educacio n de los 
hijos; - Se hizo referencia a los documentos del Concilio Vaticano II, especialmente Dei Verbum, sobre co mo la Palabra 
de Dios es alimento para el pueblo de Dios. El director Matteo Bruni dijo que se esta n haciendo todos los esfuerzos 
posibles durante las Congregaciones Generales para asegurar que todos los Cardenales que deseen hablar tengan la 
oportunidad de hacerlo. Las obras en la Capilla Sixtina, así  como en los alojamientos de las dos Casas Santa Martas, 
han concluido en su mayor parte, y los cardenales podra n registrarse a partir de hoy martes por la man ana. Los 
periodistas, dijo Bruni, no podra n visitar la Capilla Sixtina, puesto que la Gendarmerí a Vaticana ya la ha asegurado. 
Sin embargo, sen alo , se difundira n ima genes que muestren el interior preparado.  Sea como fuere, Plaza de Armas 
ofrecera  desde hoy, toda la informacio n que se genere desde el epicentro informativo del mundo, El Vaticano. Es 
nuestro compromiso. Así  de fa cil. Así  de difí cil. -Oido En El 1810- Juran. La Oficina de Prensa informo  tambie n que 
ayer, un centenar de funcionarios y colaboradores del Co nclave, tanto eclesia sticos como laicos, prestaron juramento 
de secreto en la Capilla Paulina, en la Primera Logia del Palacio Aposto lico. Desde man ana, 6 de mayo, hasta la man ana 
siguiente, antes de la Misa “Pro eligendo Pontifice” a las 10.00 horas, los cardenales electores podra n comenzar a 
ingresar a la Casa Santa Marta para instalarse en las habitaciones que les sera n asignadas. Y le puedo confirmar que  
a partir de las 15:00 horas del mie rcoles se desactivara n todos los sistemas de transmisio n de la sen al de 
telecomunicaciones para tele fonos mo viles celulares, presentes en el territorio del Estado de la Ciudad del Vaticano, 
excluida la zona de Castel Gandolfo. Esto es para asegurar el aislamiento de los cardenales durante el Co nclave. La 
sen al se restablecera  luego del anuncio de la eleccio n del pro ximo Papa, pronunciado desde la Logia central de la 
Basí lica de San Pedro. ¡Cierren las puertas! -Preeeparen- Abrazo. Agradecido por los generosos comentarios sobre 
el trabajo de este reportero en Roma, expresados por el director de Publiimetro, Braulio Herna ndez. Vale la pena el 
esfuerzo informativo desarrollado desde El Vaticano y difundido en estas pa ginas y en RR Noticias 91.7 de FM. 
Pendientes. -¡Aaapunten!- ¿Y México? Que cayo  como un bombazo el co digo e tico presentado en el Consejo Nacional 
de Morena en contra del nepotismo y los excesos, pero que eso de la no reeleccio n para el 2027 no quedo  en firme, 
con lo cual legisladores y presidentes municipales mantienen sus posibilidades de continuar. Y que para la 
gubernatura es aceptable la encuesta de Demoscopia Digital y La Jornada que da con mayores preferencias 
electorales a Santiago Nieto, Gilberto Herrera, Chema Tapia y Luis Humberto Ferna ndez, en ese orden. A ver. -
¡Fuego!- Humo azul o guinda? El tema es que, de acuerdo con la misma encuestadora, a poco ma s de dos an os de 
los comicios, el PAN tiene 40.6% de intencio n del voto contra 24.4 de Morena, al que habrí a de agregarse el 3.8 del 
Verde y 1.3 del PT, con lo cual llegarí a a 29.5%, a ma s de 10 puntos de distancia de Accio n Nacional que podrí a ir solo, 
sin el PRI y sus 2.9 puntos que le salen caros segu n los panistas ma s tradicionales. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Modernización. Despue s del anuncio del nuevo vuelo intercontinental que unira  a Quere taro con Madrid, es 
importante que el AIQ se encuentre a la altura de los visitantes y las empresas que buscan invertir en la entidad. 
Supimos que dentro de los planes de modernizacio n esta  la ampliacio n del a rea de migracio n y las bandas de 
equipaje, así  como la instalacio n de mo dulos para que los usuarios puedan hacer check-in de manera automatizada 
y ra pida. . Más vuelos. Nos enteramos de que, adema s del vuelo a Madrid con Iberojet, el AIQ se encuentra en 
negociaciones con Copa Airlines para cerrar un vuelo a Panama  y uno ma s a Las Vegas con una aerolí nea de capital 
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mexicano. El reto para el mercado turí stico de la regio n no es menor.  Respuesta. Luego de los hechos violentos en 
un bar de Mompaní , el secretario de Gobierno se reunio  con presidentes municipales de cinco municipios y 
representantes de ca maras de restaurantes, bares y antros para dar seguimiento a las normativas. Nos dicen que 
estos hechos no se pasan por alto y requieren que se trate con seriedad por todos los involucrados. Veremos si surgen 
nuevas medidas. Mensaje en clave. Ayer el exgobernador Pancho Domí nguez dejo  un mensaje en su red social X, 
donde afirmo  que "Hay semanas en las que uno confirma que todo vale la pena: el trabajo serio, la conciencia 
tranquila, el carin o aute ntico de la gente en la calle. Agradecido con la vida, y con todo lo que ella pone en su lugar, a 
su tiempo". ¿Para quie n y por que  es el mensaje? Recordemos que, en los u ltimos meses, cuando el exgobernador 
escribe en su red social ha sido para criticar a la dirigencia panista. Esta vez el mensaje no fue directo, pero seguro 
alguien ya recibio  el mensaje. · Freno. Nos cuentan que en Morena algunos perfiles no esta n del todo conformes con 
las nuevas reglas aprobadas en el consejo polí tico nacional y es que ya tení an una estrategia bien disen ada para 
promoverse en redes sociales con el objetivo de posicionarse como perfiles fuertes de cara a la eleccio n de candidatos 
para los pro ximos comicios. Esta  por ver si respetan las reglas o le dan vuelta de alguna manera para cumplir con su 
objetivo. (P 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Pagar por tirar. La CEA ha invertido ma s de 78 mdp en reparacio n de fugas y han recuerdo ma s de 2 mil 300 millones 
de litros al an o. Si tiene fugas, corrí jalas o hable para que se las corrijan, pero no deje que se pierda el agua. El estiaje… 
mata. (N 1) 
 
CUMPLIMIENTO  
El presidente municipal de Corregidora anuncio  ayer que la Administracio n que encabeza cumplio  al 100 por ciento 
en la declaracio n patrimonial y de intereses. ¿A que  se refiere esto? Es la declaracio n de bienes muebles e inmuebles 
de los funcionarios que acreditan su patrimonio y con el cual se convierte en un instrumento valioso para la sociedad 
en materia de rendicio n de cuentas, pues, con ello, la ciudadaní a puede dar cuenta de la evolucio n patrimonial de los 
servidores pu blicos y saber si, a trave s de su funcio n pu blica, se ha beneficiado de ello y ha obtenido beneficios que 
permiten incrementar de forma desproporcionada su patrimonio. Este asunto, en el caso de Corregidora, se convierte 
en un punto importante que los posiciona en materia de transparencia. Ahora, lo que toca como sociedad es que haya 
acceso oportuno a esas declaraciones patrimoniales y con ello evaluar a cada uno de los funcionarios en cuanto a su 
patrimonio se refiere, porque permite ser transparentes y combatir la opacidad y la corrupcio n. Es todo un trabajo 
que debe ser en conjunto entre la sociedad, el Gobierno y tambie n las instancias encargadas de velar por la 
transparencia y acceso a la informacio n que, en estos tiempos de cambios constitucionales, parece que esta  a 
discusio n y en disputa. (AD 2) 
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